

LAS SORPRESAS DEL TIEMPO

Cada día se arraiga en nosotros más la idea de que en política hay que jugar a largas.

Si cuando juzgamos un hecho político nos circunscribiéramos a los límites circunstanciales del momento, sin tener para nada en cuenta las determinaciones del tiempo, nos encontraríamos muchas veces por no decir todas, con enormes sorpresas.

Y no nos dejará mentir aquel concejal amigo, que, seguramente, en su veheméntísimo desco de servir a Cartagena, nos razonaba, no ha mucho tiempo, la conveniencia de su exaltación al sillón de la Alcaldía.

Nuestro amigo veía clara, de una claridad meridiana, la resolución del problema planteado por la situación de nuestra Hacienda Municipal. La extraordinaria recaudación en los meses de invierno—él había consultado datos desde 27 años atrás—hacían posible una completa liquidación de los presupuestos, y la cancelación de algunas deudas correspondientes a ejercicios pasados.

El partido, pues,—nos decía nuestro amigo el concejal—que tuviera la suerte de llevar a la Alcaldía a uno de sus miembros, se apuntaría ese tanto, y con él el triunfo político consiguiente. No se precisaban—a juicio de nues-

tro amigo—preparación ni disposiciones especiales en el Alcalde nombrado en dichas circunstancias, para que el éxito coronara la empresa.

Nosotros dudábamos en absoluto de los fundamentos de aquel optimismo y hubiéramos querido que el tiempo en cooperación con nuestros deseos y sin perjuicio para Cartagena, nos hubiera dado hecha la experiencia.

Pero el tiempo no se detiene. La recaudación municipal en los meses de invierno habrá sido, sin duda, la que nuestro amigo suponía; más la situación económica de nuestro Ayuntamiento no ha cambiado. Se hallan sin liquidar los presupuestos del pasado ejercicio y siguen latentes, igual que antes, sus problemas administrativos. Nuestro amigo, pues, se había equivocado.

Para nuestro amigo lo esencial era un alcalde que aprovechara las circunstancias. Un alcalde que muy bien pudiera ser el mismo, según su propia confesión.

Para nosotros el problema es otro: hace falta no un hombre, ni muchos hombres, sino la buena voluntad de algunos y la colaboración del tiempo. Voluntad eficientemente aplicada y tiempo utilizado.

MIRADOR

FRASE FAMOSA

"Año nuevo, vida nueva", se dice. Y casi siempre, esta frase compendia un propósito de variación o enmienda. Con el año que nace, con los días que comienzan, utilizar nuevas normas buscando una purificación en los procedimientos.

El que en estos días no pronuncie alguna vez dicha frase, famosa y longeva, bien puede considerarse como individuo excepcional.

Pero no es lo interesante que se

diga. Si lo es, que se oiga decir a algunos para quienes, en realidad, ni el año ni la vida son nuevos. Tan hondas van ya en ellos ciertas raíces, que todo, día tras día, no será más, que una fatal e inevitable continuidad de sus íntimos fracasos. Y es así que ningún año nuevo les sirve para nada, como no sea para hacerles envidiar los años y la vida de otros.

CINCINATO

VOCES

En nuestro yustapuesto colega "Cartagena Nueva", se publicó hace unos días la noticia de que en las dependencias de la Guardia Municipal de este Ayuntamiento, se encontraban, en depósito, un porta-monedas y un reloj, hallados en la vía pública.

Como el hecho no es cierto, pues ni aun el Jefe de la referida guardia, nuestro particular amigo don Calixto Molina, tienen noticia de semejante hallazgo, estimamos obligación nuestra, poner en conocimiento del público, que en la Casa Consistorial, no hay más reloj que el del costado frontero al muelle y que es lo que allí dirán: ¿Porta-monedas? ¡Para lo que cobramos y tenemos que guardar!

BURMAN

Regalos para Navidad y Reyes. Artículos prácticos. Grandioso surtido. Precios como mathe.— Casa Molins.

La conferencia de la Banca

Madrid, 11 m.

En el Ministerio del Trabajo han mafestado a los periodistas que es inexacto que se vaya a interrumpir indefinidamente la conferencia para dar solución al problema de los sueldos al personal de Banca.

Hallazgo de explosivos

Madrid 4 tarde

El señor Casares Quiroga ha dicho a los periodistas que está muy satisfecho del servicio realizado por la policía de Barcelona al descubrir en una casa de la barriada de Sanz un almacén de materias explosivas.

En el registro efectuado se han encontrado 185 bombas pequeñas si explotar, 12 bidones de oxígeno del empleado en las soldaduras y dos bombas grandes sin explotar de las llamadas cilindricas.

Todos los artefactos hallados han sido trasladados al campo de Bota.

Abrigos, Vestidos, Medales de París, reproducciones a la medida. — Molins, Mayor, 31.

Sobre un accidente

ferroviario

Madrid, 11 m.

Se ha efectuado una minuciosa investigación para aclarar las causas del accidente ferroviario ocurrido al rápido de Asturias en la Estación del Norte.

Hasta ahora parece deducirse que el accidente fué fortuito a causa de no haber funcionado las agujas. No obstante, como no se ha conseguido una concreta aclaración se proseguirán las indagaciones.

Esta noche se actuó en el Teatro Circo la Compañía de Ricardo Calvo. Sólo el nombre de Ricardo Calvo, es una garantía para el arte escénico. Su prestigiosa figura, evoca en nosotros el recuerdo de la grandeza del teatro español, el clásico y el romántico.

Artista de ensueño, la doble personalidad, del hombre y del artista, no existe en él. Y nunca podrá decirse con más justicia, como al referirse a Ricardo Calvo, que ennoblece cuanto hace, dando el sello característico de su innegable espiritualidad. Caballero romántico, pasa por la vida, como por la escena, seduciendo y cautivando a quien cultiva su amistad. Muy dentro de sí, guarda en su alma, más que en su pecho todo un irris de dolores y de penas. Su arte, su personalidad, que no los de los propios, para los que tuvo, en su vida, la fortaleza de hallar un remanso de alivio. ¿Hombre feliz? ¡Qué tontería! Hombre lleno de dudas y de inquietudes, pero en el fondo, caberosamente pulcro. Por eso, si alguna vez, airado, se alzan en su interior voces demandando venganza, al empuñar la espada, en su mano se convierte en malvaseda y acrecia al herir.

Hay en la manera de hacer teatro, algo que siempre ha sido para nosotros una obsesión: Poder establecer un paralelo entre el hombre en la escena, y el hombre—hombre—en la vida. Y en España, donde la técnica—mojo preparado, ensayado de hacer—está tan destituida, y donde por consiguiente, la calidad artística profesional, se convierte en un carácter es una dificultad honesta insuperable.

¿Qué puede más en Ricardo Calvo, sus condiciones, su afición? Hay a nuestro juicio, un conjunto armónico entre todas las cualidades revelantes que posee Ricardo Calvo, que hacen de este caballero artista, algo único en la escena española.

REPÚBLICA, tiene a honor saludar al ilustre artista.

Gran acto Radical en La Unión

El próximo viernes, día 6, a las 9 y media de su noche, se celebrará en el Ateneo Radical de La Unión, un gran acto de afirmación radical.

Harán uso de la palabra, por la Juventud Radical de Cartagena, su Presidente Alfonso Murcia, y los diputados por Murcia y Cartagena, don Salvador Martínez Moya y don Angel Rizo.

Como son muchos los afiliados a la organización de Cartagena que quieren asistir al acto, se establecerá un servicio de coches para a precios muy reducidos podrá trasladarlos a la vecina ciudad de La Unión.

Los coches saldrán desde la puerta del Circolo Radical, Honda 24 bajo, a las 8 y media de la noche.

Los afiliados que deseen concurrir, deben estar inscritos en las listas abiertes.

Ultimo Flora Deportiva

En Sevilla se ha jugado esta tarde el encuentro correspondiente al campeonato de Liga, Sevilla-Murcia, suspenso el pasado domingo.

El partido ha resultado muy interesante, venciendo los sevillanos por 3 a uno.

La defensa murciana cooperó a la victoria de sus contrarios, ya que actuaron muy deficientemente.

La fuga de deportados en Villa Cisneros

Madrid, 11 m.

Al conocerse anoche en Madrid la noticia de la evasión de algunos de los deportados en Villa Cisneros, se despertó la natural expectación, acudiendo a la secretaría del Ministerio de Gobernación, donde fueron informados de que los fugados habían sido en número de 29.

Por las noticias que se tienen del suceso, parece ser que la evasión se efectuó en una balandra de matrícula francesa y que a ella han cooperado elementos monárquicos de los que residen en Francia.

DESTITUCIONES

Con motivo de responsabilidades derivadas de la evasión de deportados, han sido destituidos el Gobernador de Río de Oro y el comandante del cañonero "Cánovas del Castillo".

LA RELACION DE LOS FUGADOS

Según las noticias últimamente recibidas, los fugados son: Carlos González Roger, Ernesto Fernández Malquina, José Crespi de Valdaura, Luis Cabanes, Adolfo Sánchez y un hijo de éste, Horacio Morón, Jaime de Artega, Alfonso de Borbón, Manuel González Conde, Joaquín Barrueco, José López García, Daniel Alas Herrero, Alfonso González, Francisco Monllo, Aristides Fernández, Julio Torres Azares, Francisco Ansaldo, Manuel Fernández Gil, Fernando González Viniesa, Pedro Servais, Gabriel de Benito, Pablo Martín Alonso, Ricardo Serrador, José Luis Roca de Togores, Manuel Fernández Silvestre, José Mulcampo, Capitollino Enriles, Miguel Morlán Ibarra y Cristóbal Aguilar.

JUICIOS DE LA PRENSA

Los periódicos republicanos coinciden en pedir una enérgica actuación en el asunto de la fuga de los deportados de Villa Cisneros.

"El Sol", dice que el suceso invita a sospechar la existencia de una verdadera serie de complicidades graves.

Afirma que a cualquiera se le ocurre pensar que la vigilancia a que debe estar sometido un campamento como el de Villa Cisneros, no puede parecerse en modo alguno a la vigilancia que se observa en las cárceles.

La circunstancia del aliciente de la costa, visitada por balandros, faluchos y patachas de toda índole, ofrece innumerables ocasiones para una evasión preparada de antemano.

La evasión llevada a cabo en Villa Cisneros determina una tolerancia y abandono inculcables en orden a la custodia de los deportados.

POR QUE HA SIDO DETITUIDO EL COMANDANTE DEL "CANOVAS DEL CASTILLO"

Está siendo muy comentada la destitución fulminante de que ha sido objeto el Comandante del cañonero "Cánovas del Castillo".

Según los informes ha sido debida la destitución a que el cañonero se encontraba en un momento de la evasión en Villa Cisneros sin autorización del Ministro.

EN BUSCA DE LOS FUGATIVOS

Noticias de Las Palmas, aseguran que anoche salió el cañonero "Cánovas del Castillo" en persecución de la balandra francesa utilizada por los fugitivos. El cañonero ha recibido órdenes de ponerse a las órdenes del Comandante General de Cabo Juby.

También el guardacosta "Arcila" que se encontraba en Tenerife, llegó a Las Palmas donde se aprovisionó de carbón, saliendo inmediatamente para

cooperar con el "Cánovas del Castillo" a los trabajos de captura de los fugitivos.

EL "ESPAÑA NUM. 5" A VILLA CISNEROS

Noticias de Cádiz, nos informan que el vapor "España núm. 5" ha zarpado de este puerto con rumbo a Villa Cisneros, con objeto de recoger a los deportados que han de ser trasladados a la Península.

INFORMES DEL SEÑOR CASARES QUIROGA

Madrid, 4 tarde

Al recibir el señor Casares a los periodistas les manifestó que se ha trasladado a Villa Cisneros el Gobernador General del Sahara, con el fin de practicar varias diligencias.

Se ha comprobado por las declaraciones que han prestado varios indígenas que estaban en las inmediaciones de la playa, que los fugitivos utilizaron para huir una balandra langostera, de nacionalidad francesa.

Todos los que se han fugado estaban comprendidos en la relación que facilitó la Sala sexta del Tribunal Supremo para que vinieran a Madrid con el fin de prestar declaración en el rollo instruido con motivo de los sucesos del día 10 de agosto.

Los fugados fueron detenidos el día de los sucesos en la calle de Alcalá, y por tanto, la pena que le hubieran sido oscilaría entre uno y dos meses.

Continuó diciendo el señor Casares que dentro de breves días saldrán para Madrid los 50 restantes deportados reclamados por el Tribunal Supremo, y todavía quedarán en Villa Cisneros.

Los periodistas le preguntaron en que situación estaba el Comandante del cañonero "Cánovas del Castillo" y contestó que como no correspondía a su jurisdicción, sino al señor Ministro de Marina, solo sabía que había sido destituido y sometido a sumaria, habiéndose encargado del mando del buque el segundo Comandante.

Como los informadores le indicaron que al fugarse los deportados no estaba en aquellas aguas el "Cánovas del Castillo", contestó el Ministro que el cañonero tenía órden de ir a Las Palmas para proveerse de víveres y carbón, pero lo que no sabía si la fecha que estaba ordenada para salida era el día que la efectuó.

En la Dirección de Marruecos y Colonias ha informado que a las dos de la tarde ha llegado a Cabo Juby el "Cánovas del Castillo", y en el embarcá el Gobernador Militar.

El Gobernador de Río de Oro ha telegrafiado informando que de las actuaciones practicadas se deduce que en la evasión no han intervenido ningún personal de la guardia indígenas.

Gran bronca por el Ojante Jondo

Madrid, 11 m.

En el Cine Europa se celebró anoche un espectáculo de cante jondo, y con motivo de cuál de los artistas cantaba más castizamente, se originó una gran disputa entre varios espectadores de los más exaltados aficionados al arte de los castizos, exaltándose los ánimos hasta el punto que degeneró en tumulto: repartiéndose entre los contendientes un sinnúmero de estacazos; pero esto no bastó y también salieron a relucir armas blancas.

Estos incidentes produjeron gran pánico en el Teatro, especialmente entre las señoras, alguna de las cuales se desmayaron. De la refriega resultaron varios heridos. La policía practicó tres detenciones.